

Las empresas familiares valencianas mejoran su competitividad - Levante - 26/06/2019

Las empresas familiares valencianas mejoran su competitividad

► El 25,4% de las empresas de la Comunitat controladas por capital familiar más competitivas generan algo más de la mitad de los puestos de trabajo

E. PRESS VALÈNCIA

■ Un 25,4% de las empresas familiares valencianas se sitúa en el grupo de empresas españolas más competitivas, frente al 23,6 % que había hace cuatro años, 1,8 puntos más que en 2014. Sin embargo, no ocurre lo mismo en el conjunto de firmas valencianas, donde se observa que las que se consideran «superiores» en competitividad han descendido dos décimas, hasta el 23,8 % del total.

Así se refleja en el último informe del *Observatorio sobre Gobierno, Estrategia y Competitividad de las Empresas*, impulsado por Bankia y el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (IVIE), en colaboración con la Cátedra de Empresa Familiar de la Universitat de València, y presentado ayer en la primera jornada anual del 'Observatorio GECE'. El documento, titulado *Claves de competitividad*, divide los niveles de competitividad en empresas «superiores», sólidas, modestas y frágiles», y destaca que el 25,4% de las empresas familiares «superiores» de la Comunitat genera el 52,7% del empleo creado por estas empresas.

Además, estas empresas familiares valencianas más competitivas generan el 58,4% del total del valor añadido de las empresas familiares de la autonomía y el 52,7% del empleo generado por este tipo de empresas, cifras por encima de las del conjunto de España, donde el grupo de empresas familiares «superiores» en competitividad generan



Joaquín Maudos y José Sevilla, ayer. LEVANTE-EMV

El estudio de Bankia y del IVIE advierte de los problemas de dimensión de las empresas de la autonomía

el 40,5% del valor añadido y el 31,6% del empleo generado por las empresas familiares españolas.

Además, el citado informe indica que la competitividad en los últimos cuatro años ha mejorado para las empresas familiares valencianas, pero no tanto para el conjunto de las empresas valencianas, donde hay una caída de dos décimas en el número de empresas situadas en nivel más alto

de competitividad, hasta el 23,8%.

Así lo ha explicado el investigador del Ivie y director de la Cátedra de Empresa Familiar, Alejandro Escribá, durante la presentación de este informe, junto al consejero delegado de Bankia, José Sevilla, y el director adjunto de Investigación del Ivie, Joaquín Maudos.

Dimensión

El citado Observatorio ha detectado «problemas de dimensión» de las empresas valencianas, con una media de 16,1 empleados por empresa frente a la media española de 19,5 trabajadores. El profesor Maudos también destacó que según los datos del INE de 2018, la productividad del trabajo de las empresas valencianas es un 4,2% inferior a la media nacional.